En entrevista, Bernardo Valle, consejero electoral del IECM, habló del primer debate entre los candidatos a la jefatura de gobierno en la Ciudad de México.

(2024-03-16), 1470 Radio Fórmula, Fórmula en Sábado , Raquel Flores, (Entrevista) - 18:24:21, Duración: 00:09:28 Precio \$410,664.00

RAQUEL FLORES, CONDUCTOR: La noticia no descansa y mañana domingo se llevará a cabo el primer debate entre los candidatos a la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México. ¿Cómo está estará debate? ¿Cuáles son los detalles? ¿Cuál es la importancia de mirar estos debates entre quienes pretenden gobernar la Ciudad de México, una ciudad muy importante?

Pues bueno, para platicar de ello agradezco mucho esta tarde al consejero del Instituto Electoral de la Ciudad de México, Bernardo Valle, para que nos platique de qué irá este importante debate. ¿Cómo está, consejero Bernardo Valle? Muy buenas tardes.

BERNARDO VALLE, CONSEJERO ELECTORAL DEL IECM: Un gusto saludarte, Raquel, muchas gracias por la oportunidad de poder platicar del primero de los tres debates que el Instituto Electoral de la Ciudad de México organizará para la elección de jefatura de gobierno.

RAQUEL FLORES: Platíquenos, ¿a qué hora se llevará a cabo este debate y de qué irán los temas en este primero de tres, como bien comenta que habrán?

BERNARDO VALLE: Claro que sí, Raquel. Pues mira, decirte que el debate se va a transmitir el día de mañana a partir de las 8 de la noche. Este debate calculamos que dure aproximadamente una hora con 30 minutos. Mira, la idea es hacer un debate en una mesa redonda de 360 grados donde estén sentadas y sentados las personas debatientes, junto con las personas moderadoras. Quien va a moderar es Blanca Becerril y Víctor Hugo Michel...

RAQUEL FLORES: Grandes colegas, por cierto, grandes colegas.

BERNARDO VALLE: Así es, la idea es que ellos tengan una moderación activa, es decir, que no sujeten exclusivamente a un guion sino que puedan ellos preguntar y dirigir el debate.

Entonces creemos que va a ser un debate muy enriquecedor que va a proveer de mucha información a las ciudadanas y ciudadanos de esta capital. Pues mira, decirte que son dos temas los que se van a tratar en el debate de mañana. El primero es desarrollo humano, estado de bienestar y política social. Y el segundo tema es crecimiento, desarrollo económico y finanzas públicas. Ya se decidieron todos los seis temas que se van a ver en los tres debates, pero estos son los primeros.

En el siguiente va a ser el tema de agua, y transparencia y combate a la corrupción. Y el tercer debate seguridad y justicia y planeación del desarrollo inmobiliario y urbano.

¿Cómo va a ser la mecánica en todos ellos? Va a haber un mensaje inicial de cada una de las personas debatientes y después ya vamos a entrar al primer tema con un mensaje de apertura de dos minutos y después cada uno de ellos va a tener una bolsa de tiempo que van a administrar de acuerdo a sus criterios de seis minutos con treinta segundos. Una vez que se han agotado los tiempos de todas y todos, llegaremos a una conclusión de dos minutos, se va a ver el segundo tema con la misma mecánica, y finalmente un mensaje final de dos minutos. Así va a ser más o menos la distribución.

RAQUEL FLORES: Esta dinámica, consejero, perdón, díganos, ¿no será un debate, como en muchas ocasiones suelen pasar, un tanto acartonados, donde sólo se están escuchando críticas de unos a otros, donde

los moderadores no tienen, pues, mucha amplitud o mucho margen de maniobra para poder, pues, no sé, replantear preguntas, hacer otros cuestionamientos? Es decir, ¿será un debate novedoso en el que los capitalinos podremos conocer realmente las propuestas a profundidad de quienes nos quieren gobernar?

BERNARDO VALLE: Mira, quiero decirte que hemos platicado ya en varias ocasiones con las personas moderadoras, como tú lo sabes son dos personas expertas y lo que hemos acordado precisamente eso de la moderación activa, que ellos puedan intervenir a efecto de que sea un debate que sea útil y que le guste a la ciudadanía.

Me parece a mí que los debates son el mecanismo más idóneo para que la ciudadanía en una hora y media pueda hacerse una idea de quién es la persona candidata y contrastar las propuestas de cada uno de ellos. Creo que va a ser una gran oportunidad para la ciudadanía y yo estoy seguro que va a funcionar muy bien.

RAQUEL FLORES: Consejero Bernardo Valle del Instituto Electoral de la Ciudad de México, ¿se va a poder ver en canales abiertos? ¿Dónde se va a transmitir este debate?

BERNARDO VALLE: Mira, sí, se va a transmitir por televisión abierta, por radio, así como también por plataformas digitales. Déjame darte unos datos. Todavía no está cerrado, pero se va a poder ver en Canal 11, en MVS, Milenio, Heraldo, Capital 21, y en los canales del Congreso, tanto de la Ciudad como Federal.

En radio también se va a ver en varias estaciones, se va a escuchar en varias estaciones, en Ondas de la Vida, en Radio Red, Radio UNAM, Radiorama, UNAM, MBS, Heraldo, y en plataformas digitales Uno TV, La Prensa, Debate, Heraldo, MVS, Reforma, La Jornada, y por supuesto las plataformas del Instituto Electoral de la Ciudad de México.

RAQUEL FLORES: Los tres participantes, vámonos comentando, Clara Brugada, de la coalición Sigamos Haciendo Historia, Taboada también, que va a estar evidentemente en este debate, y Salomón Chertorinski, que de alguna manera también ambos, bueno los tres, han dicho que ya están. Santiago Taboada, perdón, no lo dije completo.

Los tres dicen que están totalmente pues listos para este debate y que en este debate efectivamente pues ellos también tendrán la oportunidad de confrontar estas ideas, de dar a conocer las suyas, pero lo más importante dicen que la ciudadanía conozca efectivamente lo que quieren ellos para la Ciudad de México. ¿El Instituto Electoral de la Ciudad de México está listo para este primer debate?

BERNARDO VALLE: Sí, mira, decirte Raquel que ya el Instituto está completamente liso, ya las instalaciones listas, todas las cuestiones operativas ya están preparadas, todo está revisado y va a ser un gran debate el día de mañana.

RAQUEL FLORES: ¿La ciudadanía de qué manera puede participar? Es decir, aunque están los moderadores, no sé, ¿tendrán redes sociales abiertas para que puedan escuchar comentarios? ¿Y en este primer debate se van a tomar algunas preguntas que hayan sido recibidas por parte de la ciudadanía o se llevará a cabo en alguno de los otros debates, Consejero?

BERNARDO VALLE: Mira, en este debate no está considerado, pero sin duda van a estar abiertas las redes sociales del instituto y por supuesto que las personas serán escuchadas, No está decidido que no pueda haber, sino que es un tema que se valorará para los siguientes debates.

El segundo debate, aunque no hay fecha, está definido que va a ser en el mes de abril y el último debate va a ser en el mes de mayo.

RAQUEL FLORES: Pues consejero, invite a la ciudadanía a este importante ejercicio democrático para que conozcamos, de viva voz, de los que quieren gobernar la Ciudad de México, pues sus propuestas y con ello la importancia de que a partir de un debate, la importancia que tiene, porque si bien es cierto que muchos ciudadanos ya saben por quién van a votar, hay muchas personas indecisas y estos debates pueden hacer la diferencia para que tomen una decisión el 2 de junio, ¿no es así?

BERNARDO VALLE: Así es, yo le diría a la ciudadanía que sin duda los debates les van a dotar de muchas herramientas y muchos elementos para que el 2 de junio puedan emitir un voto informado y puedan elegir a la persona que considera idónea para el cargo de jefa o jefe de gobierno y que por supuesto el Instituto ha proveído todas las herramientas y es posible que todas las personas puedan ver el debate a través de las plataformas que ya hemos señalado.

RAQUEL FLORES: Pues consejero electoral del Instituto Electoral de la Ciudad de México, Bernardo Valle, muchas gracias por tomarnos la llamada a un día de este debate en el que ustedes han tenido mucho trabajo para la organización, repito, de este ejercicio democrático muy importante para la ciudadanía.

Le agradezco muchísimo que pase un feliz sábado y mañana todos listos al primer debate a los aspirantes, a los candidatos a la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México.

BERNARDO VALLE: Muchas gracias Raquel, un gusto saludarte a ti y a tu auditorio.

RAQUEL FLORES: Muchas gracias, muy buenas noches.

BERNARDO VALLE:Buenas noches.

LHEH